
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
御料っ子、１学期のまとめへ 

校長 藤本 友紀 

 

まだ 6月ではありますが、今月は 25℃を超える夏日が 9回、30℃を超える真夏日も 3回

を記録し、すっかり夏の訪れを感じる季節となりました。 

元気な御料っ子たちは、休み時間になるとグラウンドや体育館でのびのびと体を動かしてい

ます。御料の森では、友達とともに植物や生き物を探したり、木漏れ日を感じながら森の中を

散策したりする姿も見られます。理科の観察や体育の学習などで屋外に出る際は、日陰を見つ

けて観察記録をつけたり、端末を活用して必要な画像を効率よく集めたりと、強い日差しに気

をつけながら、主体的に活動する頼もしさが感じられます。 

来週は 6年生の修学旅行、再来週は 5年生の宿泊研修と、子どもたちが楽しみにしている

行事が控えています。これまで熱心に準備を重ねてきた成果を生かし、行事を通して多くの経

験を積み、心身ともに大きく成長してくれることを期待しています。また、各学年とも行事に

限らず、日々の学習や友達とのかかわりの中で、互いに学び合い、高め合う姿が多く見られま

した。 

気温の上昇に伴い、校内ではエアコンや LED照明の整備が進み、快適な学習環境が整いつ

つあります。この恵まれた環境のもと、子どもたちは集中して学びに取り組んでいます。 

1学期の終了まで残りわずかとなりましたが、終業式までの期間を落ち着いて過ごし、1日

1日を大切にしてほしいと思います。そして、夏休みが有意義なものとなるよう、自ら学習計

画を立てたり、家族の行事や旅行の準備・手伝いを行ったりすることで、子どもたちの主体性

を育む声がけを、ご家庭でもぜひお願いいたします。今後とも、ご支援とご協力を賜りますよ

うお願い申し上げます。 
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発 行 日 

令和７年６月３０日 

６月２６日（木）は開校１２５周年を記念するお休みでした 
 

校長室の書庫に丁重に保管してある（１２５年前に作成された）沿革誌を拝覧し、１２５年

前の６月２６日のことについての記録をご紹介します。 

 

【沿革誌内の記事の概略です】 

明治３３年（１９００年）６月２６日に来賓・地域住民隣席のもと、１２名を児

童とする西御料地簡易教育所の開所式（開校式）を行った。当時の授業は、修

身、国語、算数、体操の４教科で一人の教員が指導にあたった。 
 

それから１２５年。脈々と伝統が受け継がれる中で、現在３４６名の児童が西御料地小学校

で学んでいます。（延卒業生数は４，４４２名） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ５月１１日（土）には、運動会を実施しました。当日は天気もよく、運動会日和となりまし

た。 
 今年度のテーマは「最後まで協力して燃えるたましい見せつけろ！」でした。今年度は昨年

度より１週早い運動会となりましたが、どの学年もこれまでの練習の成果を十分に発揮する様
子が見られました。 

 競技は「徒競走」「団体競技」「選抜選手リレー」の３種目でした。 
「徒競走」は、５０M、６０M、８０Mと学年によって走る距離が変わります。１年生の徒

競走では、スタート前に名前を呼ばれると、大きな声で返事をし、元気よく走りきりました。 
「団体競技」では、紅白それぞれのチームで作戦を立てたり、練習を重ねたりしながら本番

を迎えています。６年生の全員リレーでは、各学級で作成した旗をバトン代わりにし、力強く
走る姿が素晴らしかったです。どの学年も最後まで勝敗がわからないような接戦が繰り広げら

れ、観客を沸かせていました。 
「選抜選手リレー」では、各学級から選ばれた走力自慢の選手が、抜きつ抜かれつの勝負を

繰り広げました。中でも、「高学年選抜リレー」で力強くグラウンドを走る４～６年生の姿は、
１～３年生のあこがれとなったことでしょう。 

競技だけではなく、応援や係活動でも御料っ子のよさが発揮され、とても素晴らしい運動会
となりました。 

 今回の運動会を実施するに当たり、早朝から PTA 役員の方に集合していただき、観覧席の
場所取り誘導や観覧マナーの啓蒙など、多くの場面でお世話になりました。また、運動会終了

後には、多くの保護者の方にテントの片付けを手伝っていただき、あっという間に片付けを終

わらせることができました。ご協力いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。 
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 ５月２９日（木）には、エスポラーダか

ら講師を招き、ボール蹴り運動教室を実施
しました。最初はドリブルゲームでウォー

ミングアップをし、その後シュートゲーム
を楽しみました。最後は、講師の先生とゲ

ーム形式で対戦し、僅差ではありましたが
２年生が勝利し、みんな大喜びでした。講

師の方は話がとても上手で、２年生は笑顔
で活動を楽しんでいました。今回の体験を

とおして、運動の楽しさを実感できたと思
いますので、これからもどんどん体を動か

し、たくましく成長してほしいと思いま
す。 

   

 ５月１０日（土）には、「環境整備」を実施しました。運動会で御料っ子が走るグラウン
ドの石を拾ったり、雑草を取ったりしてもらいました。保護者と子どもを含め約１００人の

参加があり、１時間程度の作業でグラウンドは見違えるほどきれいになりました。 
 また、６月２日（月）から「見守り活動」も始まりました。登校時の様子を見守っていた

だいたサポーターの方からは、「左右をよく確認せずに横断している子がいた」「信号が点滅
しているときに横断しようとしていた」など、指導が必要な情 

報が寄せられています。また、「横断する際に、止まってくれた 
車に頭を下げて横断していた」など、礼儀正しい御料っ子の姿 

も報告されています。指導が必要な部分については、すぐに各 
学級で指導をするとともに、よい行いについても広げていきた 

いと考えています。 
 今後も、御料っ子の健やかな成長のために、保護者の皆様の 

ご支援をよろしくお願いします。 

 ５月３０日（金）には、１年生を対象に
「わかば教室」を実施しました。旭川市交

通防犯課の指導員の方に、交通安全につ
いて教えてもらいました。 

 当日は天気がよかったので、指導員の
方と一緒に校区を歩いたり、実際に横断

歩道を渡ったりしました。 
 警察庁の統計によると、１年生の交通

事故は６年生の約３倍で、６月に事故が
多い傾向にあるようです。今回の学習を

生かし、自分の命は自分で守れるよう、交
通安全に気をつけてもらいたいと思いま

す。 

 ６月３日の全校集会では、児童会本部役員から「いじめ防止」 
についての話がありました。会長から「いじめは絶対にしては 

いけないことです」と力強い言葉があり、御料っ子全員で、い 
じめ防止への決意を新たにしました。こうした児童が主体とな 

ったいじめ防止の取組は、１年を通して実施していきます。こ 
れからも、友達の気持ちを考えた言動ができる、優しい御料っ 

子を育てていきます。 
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 ６月６日（金）は、１年生から４年生が楽しみにしていた遠足でした。前日まで雨模様で、

実施が心配されましたが、当日は曇りでしたので無事実施することができました 

 目的地は、１年生は西御料公園、２年生は旭神中央公園、３年生は花菜里ランド、４年生

は東神楽のひじりの西公園でした。出発式では、各学年の代表者が楽しみにしていることに

ついて堂々と発表し、それぞれ目的地に出発していきました。 

 目的地に着くと、計画していた遊びをしたり、おやつを食べたりしました。そして待ちに

待った「お弁当」の時間は、みんな笑顔で食べていました。途中、雨が降ってくる時間があ

りましたので、計画していた遊びが十分にできなかった学年もありましたが、帰校した子ど

も達は、疲れてはいましたが、満足そうな様子でした。（帰り道に自宅が近い子は、途中で流

れ解散をしています）楽しい思い出がまた１つ増えた遠足となりました。 

 

 ７月２４日から３３日間の夏休みに入ります。休み中に児童本人が事故等にあってしまった場合は、

下記に連絡をお願します。子どもたちが健康で安全な夏休みを過ごせるよう願っています。 

○平  日  

○閉 庁 日  

○土日祝日       

（学年・組、児童名、用件、連絡先を記入して下さい。必要に応じて、学校側から 

連絡を差し上げる場合があります。） 
  

 

 ６月２日には、旭川市教育委員会が主催するＩＣＴ研修会を本校 
で実施しました。文部科学省のリーディングＤＸスクール事業の指 

定３年目となり、これまでタブレット等を有効に活用した授業実践 
を積み重ねてきた成果を、旭川市を中心とした教職員に公開しまし 

た。 
 ４時間目には、全学級が授業を公開しました。１・２年生は生活 

科、３年生は理科、４年生は社会、５年生は国語、６年生は算数と 
様々な教科の授業を公開しました。 

 また、５時間目には愛知県春日井市から講師を招き、４年２組の 
児童が御料っ子を代表して講師による授業を公開しました。１００ 

人以上の教職員に囲まれながらも、授業に集中している姿に、講師 
からも賞賛の言葉をもらっています。 

 今後も、タブレット等を活用した授業改善を推進し、子どもたち 

一人一人に確かな学力を身に付けさせることができるよう、研修に励んでいきます。 

 エアコン工事が終了し、６月から各教室でエアコンが使えるようになりました。これから暑
い季節を迎えますので、エアコンが大活躍しそうです！ 


